

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno concede 21,4 millones para la instalación de jóvenes agricultores y la modernización de explotaciones

Se invertirán 59,8 millones de euros y se consolidarán o generarán 1.709 empleos en toda Navarra

Miércoles, 07 de mayo de 2014

El Gobierno de Navarra ha aprobado en su sesión de hoy autorizar un gasto de 21.361.832 euros para la concesión de ayudas para la modernización de explotaciones agrarias y primera instalación de jóvenes agricultores. Las ayudas van dirigidas a 543 beneficiarios (471 varones y 72 mujeres) de 160 localidades de toda Navarra, que realizarán una inversión global de 59.800.988 euros en el sector primario. Se estima que se consolidarán o se generarán 1.709 puestos de trabajo.

Dichas ayudas se enmarcan en el Programa de Desarrollo Rural de Navarra 2014-2020 y se abonarán en los ejercicios 2016 (11,7 M€) y 2017 (9,7 M€).

Estas ayudas persiguen el desarrollo y modernización de las explotaciones agrarias y ganaderas y la incorporación de jóvenes al sector primario a través del apoyo a la realización de inversiones productivas. Ambas cuestiones son clave para la competitividad y la continuidad del sector.

Dentro del total de las ayudas concedidas, 16,14 millones de euros van dirigidos a 390 proyectos para la modernización de explotaciones agrarias que supondrán una inversión de 45.885.004,47 euros. El resto (5,21 millones de euros) van a ir destinados a financiar 153 proyectos de primera instalación de jóvenes en el sector primario, con una inversión de 13.915.984,94 euros. En el primer caso el porcentaje medio de la ayuda se sitúa en el 35,1% y en el de la instalación de jóvenes en el 37,5%.

Una de las características más destacables de estas ayudas la constituye la priorización de los agricultores a título principal (ATP) y la de las explotaciones ubicadas en zonas desfavorecidas y de montaña. Así, 416 de los 543 expedientes concedidos, que representan el 83% de la inversión total, están dirigidos a ATP. Por otro lado, el 76% de los proyectos que han recibido ayuda están ubicados en zonas desfavorecidas o de montaña, y recibirán el 79,6% del total de las ayudas concedidas (17 millones de euros).

En cuanto al tipo de explotación, el 34% de los expedientes son para actuaciones en el sector ganadero, a los que corresponde el 44% de la inversión total auxiliada.

Por zonas geográficas, la Zona Media es la que concentra mayor

inversión (27 millones de euros en total) tanto en modernización de explotaciones como en instalación de jóvenes, seguida por la Zona Norte, con 21,4 millones de euros, y la Ribera con 11,3 millones de euros.

Las ayudas se han determinado sobre un volumen máximo de inversión por expediente de hasta 150.000 euros, con un máximo de 8 UTA (unidades de trabajo agrario) por explotación (1.200.000 euros por expediente).

Navarra, a la cabeza de España en este tipo de ayudas

En el Programa de Desarrollo Rural 2007-2013, Navarra ha sido la comunidad autónoma que mayor cantidad de fondos públicos por Unidad de Trabajo Agrícola (UTA) ha gastado en este tipo de estas ayudas, con un total de 93,9 millones de euros, de los que 70,4 corresponden a fondos del Gobierno de Navarra, y 23,4 a fondos europeos (FEADER).

Esta cifra de ejecución supera la media nacional en un 335,85%. El segundo puesto lo ocupa La Rioja, que supera dicha media en un 165,78%, es decir, la mitad que Navarra.